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Wörth am Rhein -  den Standort integriert entwickeln! 

Foto: Stadtverwaltung Wörth am Rhein 

 

Auftaktveranstaltung 

Integrierter Standortentwicklungsprozess Wörth am Rhein 2030: Am 9. November fand im 

Foyer der Festhalle Wörth die öffentliche Auftaktveranstaltung zum Integrierten 

Standortentwicklungsprozess Wörth am Rhein 2030 statt. Hierzu wurden Vorstände und 

Leiter verschiedener Vereine und Institutionen aus Wörth sowie von außerhalb Vertreter 

einiger Institutionen, die für Wörth von Bedeutung sind, eingeladen.  Auch zahlreiche Bürger 

folgten der Einladung, sich an diesem Abend zu beteiligen.  

Die Moderatorin Kristina Oldenburg führte durch den Abend, der zunächst mit einer 

kurzweiligen Vortragsreihe begann: Bürgermeister Dr. Dennis Nitsche begrüßte die 

Anwesenden und freute sich über das zahlreiche Erscheinen. Er verdeutlichte daraufhin, 

warum sich die Stadt Wörth in diesen Prozess begeben hat und erläuterte zudem, dass ein 

Großteil der Projekte in Wörth in den Integrierten Standortentwicklungsprozess einwirkt und 

somit eine Verknüpfung der einzelnen Projekte untereinander gewährleistet wird. 

Hauptaufgabe des Standortentwicklungsprozesses ist es jedoch, den Standort Wörth 

integriert, ziel- und zukunftsorientiert zu entwickeln. Darauf folgend informierte Robert 

Freisberg vom Ministerium des Innern und für Sport Rheinland-Pfalz über die Förderung  
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dieses Prozesses durch das Land und wies auf die bedeutende Chance hin, die der Stadt 

hierdurch geboten werde. Stabsstellenleiter Andreas Scherzer erläuterte zudem die 

besondere Lage Wörths im Raum und die bisher zusammengestellte SWOT-Analyse 

(Stärken, Schwächen, Chancen, Risiken). Über die Aufstellung der einzelnen thematischen 

Foren, die untereinander sowie mit weiteren Prozesskomponenten ein Netzwerk bilden, 

berichtete Stabsstellenmitarbeiterin Jana Cappel. Auch das weitere Vorgehen im Prozess 

wurde vorgestellt. 

Anschließend bot sich jedem der Anwesenden die Gelegenheit, sich an diesem Prozess 

aktiv zu beteiligen. An Stellwänden verschiedener Themenbereiche konnten Ideen, 

Meinungen und Verbesserungsvorschläge notiert werden. Erfreulich viele Anmerkungen 

konnten festgehalten werden, die in den weiteren Verlauf des Prozesses einfließen werden.  

Natürlich sollte das leibliche Wohl nicht zu kurz kommen, so wurden alle Gäste am Ende der 

Veranstaltung zu einem geselligen Umtrunk eingeladen. 

Die Ergebnisse der Veranstaltung werden zeitnah auf der Homepage der Stadt Wörth 

zusammen mit weiteren Informationen veröffentlicht. Auch im Amtsblatt wird regelmäßig über 

Neuigkeiten des Standortentwicklungsprozesses berichtet. 
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Erste Sitzungen der Foren  

Forum Wohnen 

Mitglieder: Vertreter aus Verwaltung, Banken und Bauunternehmen 

 

Am 21. November 2017 fand die erste Sitzung des Forums Wohnen statt. Zunächst wurde 

die Notwendigkeit des Forums Wohnen erläutert. Wörth besitzt fünf unterschiedliche 

Siedlungsbereiche, die räumlich nicht oder schlecht miteinander verbunden sind und 

unterschiedliche Merkmale aufweisen. Auch im Bereich des Wohnens sind die 

Siedlungsgebiete Wörths verschieden, während Schaidt, Büchelberg, Maximiliansau 

natürlich gewachsen sind, wurde im Ortsbezirk Wörth dem Altort in den 1960ern und 

1970ern ein Baugebiet gegenübergesetzt, das doppelt so groß ist wie der Altort. Im 

Gegensatz zu den übrigen dörflich geprägten Ortsbezirken, weist der Dorschberg eher 

städtische Strukturen mit Geschosswohnungsbau einschließlich Hochhäusern und einer 

Vielzahl an Einfamilienhäusern auf.  

Nach dieser Einführung fand die Nennung der Aspekte, die aus der SWOT-Analyse und der 

Bürgermeinungen aus der Auftaktveranstaltung zusammengetragen worden sind, statt. 

Diese Aspekte waren unterteilt in „Wie erlebe ich Wörth?“ und „Welche Themen sollen in 

dem Forum besprochen werden?“. Die Mitglieder des Forums konnten sich zu den jeweiligen 

Punkten äußern und Ergänzungen vornehmen. Dann wurden die Themen, die laut den 

Bürgen besprochen werden sollen, einzeln betrachtet, ergänzt und priorisiert. Am Ende 

dieser Sitzung stand eine Gewichtung an Themen, die im Forum Wohnen im Laufe der 

nächsten Sitzungen besprochen werden sollen. So ist die Gefahr einer „Verzettelung“ bei der 

Vielzahl an genannten Themen minimiert. Einigkeit herrschte auch darüber, dass die 

priorisierte Themen übergeordnete Themen sind. In einem nächsten Schritt werden aus 

diesen übergeordneten Themen Aspekte für jeden einzelnen Ortsbezirk herausgefiltert, da 

jeder Ortsbezirk unterschiedliche Ansprüche und Bedarfe aufweist. Außerdem haben die 

Mitglieder des Forums Wohnen beschlossen, sich hingegen der angedachten zweimal, 

viermal im Jahr zu treffen.   

 

Forum Eine Stadt  

Mitglieder: Vertreter aus Verwaltung und den Ortsvorstehern  

 

Am 04. Dezember 2017 fand die erste Sitzung des Forums Eine Stadt statt. Auch bei dieser 

Sitzung wurde zunächst die Notwendigkeit des Forums Eine Stadt erläutert. Die früheren 

Ortsgemeinden Wörth, Maximiliansau Büchelberg und Schaidt waren zuvor eigengeständig, 

bilden jedoch seit 1979 die Einheitsgemeinde Wörth am Rhein. Die heutigen Ortsbezirke 

liegen räumlich teilweise weit auseinander oder sind durch Verkehrsachsen voneinander 

getrennt. Diese Trennung findet aber nicht nur räumlich, sondern auch in den Köpfen vieler 

Einwohner statt. Die Aufgabe dieses Forums wird es sein ein Wir-Gefühl entstehen zu 

lassen. 

Nach dieser Einführung fand die Nennung der Aspekte, die aus der SWOT-Analyse und der 

Bürgermeinungen aus der Auftaktveranstaltung zusammengetragen worden sind, statt. Die 

Mitglieder des Forums konnten sich zu den jeweiligen Punkten äußern und Ergänzungen 

vornehmen. Dann wurden die Themen, die laut den Bürgen besprochen werden sollen,  
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einzeln betrachtet, ergänzt und ausgewählt. Bei den ausgewählten Themen fand keine 

Gewichtung dieser statt, da alle Themen als gleichwertig bzw. miteinander verbunden 

empfunden wurden. In der nächsten Sitzung werden Themen und Fragestellungen 

detaillierter bearbeitet und über Kooperationspartner dieses Forums entschieden.  

 

Zeitplan  

Termine bis Mitte 2018* 

Januar 2018  Steuerungsgruppe 

 Forum Vereine (1. Teil) 

Februar 2018   Forum Wirtschaft 

 Forum Gesundheit & Soziales 

 Forum Wohnen 

März 2018  Lenkungskreis 

 Forum Bildung 

 Forum Vereine (2. Teil) 

April 2018  Steuerungsgruppe  

 Forum Energie & Umwelt 

Mai 2018  Forum Eine Stadt 

 Forum Wohnen 

Juni 2018  Lenkungskreis  

 Stadt Wörth 

*vorbehaltlich Änderungen 

 

 

 

 

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie ein frohes Weihnachtsfest  

und einen guten Start ins Jahr 2018! 

 

 

 

 

Wollen Sie den Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten, senden Sie bitte eine Email mit dem Stichwort 

„abmelden“ an newsletter@woerth.de.  
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Kontakt  

Jana Cappel 

Telefon: 07271-131-635 

Email: jana.cappel@woerth.de 
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